

# MAÎTRISE EN PSYCHOLOGIE

## ORIENTATION PSYCHOLOGIE CLINIQUE

### COURS ET CONFERENCES PUBLIQUES

**Vendredi 16 novembre 2012**  
08h15 – 10h00 / Salle M2160

**Philippe Beytrison**

*Psychologue-psychothérapeute FSP,  
Thérapeute systémique et de famille ASTHEFIS,  
Fondation Phénix, Genève*

#### **« La place du psychothérapeute systémicien dans une approche interdisciplinaire des addictions »**

Les problématiques rencontrées dans le champ des addictions nécessitent le plus souvent la mise en place de suivis interdisciplinaires, afin de répondre aux multiples besoins des patients.

A la Fondation Phénix, la pratique réunit dans la plupart des situations psychiatres, psychothérapeutes, infirmiers, assistantes sociales, assistantes médicales et parfois aussi médecin interniste; ces professionnels œuvrent sous le même toit, ce qui facilite grandement une cohérence nécessaire à un travail de qualité. En outre, il n'est pas rare qu'une collaboration avec le réseau de soin se mette en place.

Le travail systémique avec les familles permet au psychothérapeute de mieux appréhender des problématiques complexes, qui génèrent de la souffrance non seulement chez la personne présentant des conduites addictives, mais bien évidemment aussi chez les membres de sa famille.

Si la psychothérapie se déroule selon une logique propre à son contexte et à son cadre de référence théorique, elle doit aussi tenir compte de ce qui se passe dans les autres approches.

Des illustrations cliniques montreront à la fois la singularité du travail avec les familles et la pertinence d'une approche interdisciplinaire.



**UNIVERSITÉ  
DE GENÈVE**

**FACULTÉ DE PSYCHOLOGIE  
ET DES SCIENCES DE L'ÉDUCATION**